

# EL DIARIO MURCIANO

DIRECCION. CALLE DE VICTORIO, 53. — PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES. — NUMERO SUELTO, CINCO CENTIMOS

## LA FUENSANTA

BARRIONUEVO, 4

Especialidad en pasteles de carne; empanadas de pimiento, tomates y pescados frescos; Monas y bollos para el chocolate, á 10, 15 y 25 céntimos. — Se admiten encargos.

## EL CORSE PARISIEN

Esta acreditada casa cuenta con un variado y completo surtido en toda clase de corsés, desde el más económico hasta el más lujoso.

Los modelos de esta casa todos proceden de París. Se toman medidas á domicilio.

San Cristóbal 6, frente á la Administración de Correos.

## NUESTRA RUINA

La Dirección de Agricultura del Ministerio de Fomento ha publicado recientemente la estadística de la producción agrícola.

Según resultó de este trabajo, nuestra producción es la más exigua de todas las de Europa, tanto en intensidad como en extensión.

Cada hectárea de terreno produce en España de cinco á siete hectólitros de trigo, en Francia 20 y en Bélgica 22.

Con muy poca diferencia producimos hoy en cereales lo que producíamos hace 10 años.

Alemania produce 300 millones de kilos de trigo y 520 de cebada más que hace quince años.

Mientras Alemania ha consumido 500.000 toneladas de nitrato de sosa; Francia, doscientos sesenta y un mil ochenta y nueve; Bélgica, 155.000; España, ha consumido, ¡10.000!

En España, de 50.784.600 hectáreas de extensión que tiene nuestro suelo, dos millones y medio se dedican al cultivo, siete millones á montes y veinte millones están cultivadas.

No debíamos hacer más comentarios, que el simple examen de estos datos oficiales ponen bien de manifiesto nuestro estado de decadencia, la causa originaria del toraso en que vive y se consume España y origina por falta de prosperidad, miseria é incultura, dos cualidades que siempre van unidas.

Si los gobiernos, dedicados á hacer política, si los hombres públicos sintieran amor patrio verdadero, si tuvieran ojos y

sentido común, pararian la atención en estos datos y verían cómo la única salvación de España estriba precisamente en el florecimiento de la agricultura.

Pero aquí nadie se preocupa de resolver los problemas que son de vida ó muerte para la nación; el tiempo lo invierten los políticos en tirarse los trastos á la cabeza, sin parar mientes en el problema agrícola.

Para que nuestra agricultura floreciera y por ende la nación, precisa en primer término resolver el problema hidráulico, no dejando con parsimonia casi criminal, que los ríos y los veneros que nuestra nación tiene, fueran á perderse esterilmente en el mar, mientras nuestros campos, víctimas de pertinaz sequía, no producen nada.

Es necesario primero agua, luego abonos y roturaciones de nuevos terrenos; si es que queremos ser ricos, y con la riqueza ser poderosos, cultos, adelantados y prósperos.

Languidecer y morir una nación que vierte su caudal de aguas en el mar y que tiene 20 millones de hectáreas sin cultivar, solo dos en producción y las otras siete sin repoblar, es tener instintos suicidas.

Por eso cuando alguien asegura que España es un país rico, no podemos por menos de sonreírnos, al considerar que nunca puede serlo el que tiene 20 millones de hectáreas sin aprovechar, y sólo producen, mal producidos, dos millones de hectáreas.

### Modista y sastresa

Para coser en casa partículas se ofrece al público una acreditada modista y sastresa. Alameda de Colón, 21.

## POR EL MUNDO

### Usos y costumbres

Positivamente China se civiliza y muy pronto desaparecerá su aislamiento para entrar de lleno en la comunicación con todo el orbe.

Las famosas murallas que hace tiempo fueron destruidas, no son ya más que un recuerdo arqueológico y más firme que ellas, las costumbres caen y se modifican también.

Por lo pronto, las trenzas clásicas van á ser rapadas y ese aditamento un tanto ridículo va á parar muy pronto al archivero de las antigüedades.

La coleta de nuestros toreros tiene, aun cuando ridícula, alguna justificación, pues mediante ella se pueden sujetar los toreros la moña, que también es ridícula en alto grado.

Pero la trenza china ¿para que sirve? ¿Qué ata ni que resuelve? Convencidos de su inutilidad, la prohíben los chinos ilustrados, que adoptan los usos y costumbres europeas, plantándose la bimba, otro artefacto no menos inútil, y adoptando al cuello almidonado planchado, los guantes, el pantalón ajustado y el smoking, con lo cual parecen propiamente los simios de un circo, amaestrados, dirigidos y civilizados por un clonws.

En lo "femenilo", la belleza consistía en la China antigua en tener las orejas grandes y pies los chicos, con lo cual simulaban las damas del Celeste imperio una especie de saltamontes. Para agrandar las orejas ó por lo menos alargarlas adoptaron los pendientes y para impedir el natural desarrollo y el atrofiaamiento consiguiente del pie, se usaban los zapatos de hierro.

Todo eso cae, y ahora los chinos distinguidos calzan á la europea, pero no al estilo Luis XV sino al sajón; pie grande, para la buena sustentación y libertad omnimoda para el desarrollo físico.

Si los papeles se truecan, aquí nos iremos "achinando", ya que por allá se europeizan. Por esas calles se ven á veces elegantes que parecen chinos, de contrata por lo desigualda-

millados que se presentan ante el respetable público.

Pronto saldrán los sombreros de paja; los ternos blancos almidonados para "ellos", y las alpaca y estilos de corte hombrunos para "ellas", y lo que sea más chillón será lo que más se lleve.

Como se comprende esto es ir invirtiendo los términos, y si por un lado conviene que los chinos se civilicen, por el otro envilece que los europeos se "enchinen", y tal se van poniendo las moñas que los figurines parecen ya mamarrachos orientales.

Abel Imart

## PLAZA DE TOROS

de Murcia

Gran acontecimiento Taurino

Para el día 15 de Abril de 1906

A BENEFICIO DE LA CRUZ ROJA

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide.

La corrida será presidida por seis bellas señoritas de esta capital y sesorada por la autoridad correspondiente.

Se lidiarán seis hermosos toros de la acreditada ganadería de los Sres. Arribas Hermanos, de Sevilla, por las cuadrillas siguientes:

Espadas: Enrique Vargas "Minuto", y José Moreno "Lagartijillo chico."

Picadores: Manuel Martín (Agujeta), Pedro Navarro (Cantarito), Gervasio Ruiz Pérez (Triscalés) y Antonio López (Farfán).

Banderilleros: José González (Gonzalito), Ramon Berenguer (Blanquet), Federico Bisqui, Antonio Maguel, José Barastro (Pepín) y Manuel Martos (Martitos).

Puntilleros: Federico Bisqui y Antonio Moreno (Colores).

La corrida empezará á las cuatro de la tarde y las puertas se abrirán á las doce.

Precios de las localidades

Palcos con ocho sillas, 75 pesetas; ídem con cinco, 40; barreras de sombra primera fila, 10; ídem ídem segunda fila, 7; sillas de rellano, 8; sobre puerta presidencia, el asiento, 10; balconillos de Barrera, 4; ídem bajos, 5; barreras de sol y sombra primera fila, 4; ídem segunda fila, 3; gradas prime-

ra y quinta filas asientos, 2; ídem segunda, tercera y cuarta, 1; delantera baja, 2; ídem alta, 1'50; tabloncillo bajo, 2; ídem alto 1'50.

Entrada general, 3 pesetas.

Media entrada para niños menores de diez años, 2 pesetas.

El impuesto del timbre á cargo del público.—Amenizarán el espectáculo todas las bandas de música de la población y pueblos inmediatos, á cuyo efecto serán invitadas.—Gran rebaja de trenes en todas las líneas y trenes especiales para esta corrida. La plaza estará engalanada con colgaduras banderas y flores.

### ADVERTENCIAS

El despacho de las localidades quedó abierto el día 20 de Marzo en la calle de la Platería, número 71, sastrería de don Maximino Castelló, desde las diez hasta la una y de tres á cinco de la tarde.—A los señores abonados se les reservarán sus localidades hasta el día 10 de Abril, sin derecho á reclamación pasado dicho día.

Las localidades del abono que no hubiesen sido retiradas dicho día 10 dispondrá de ellas la comisión de Festejos para darlas á la venta. El día 15 de Abril á las ocho de la mañana, se abrirán los despachos de entradas en los sitios de costumbre.—Si por causas ajenas á la comisión, se tuviese que suspender la corrida no habrá derecho á la devolución de billetes sirviendo los mismos para el próximo día en que se verifique con la variación á que diese lugar la fuerza mayor.—No hay toro sobrero.—Caso de inutilizarse ambos matadores, la empresa no se obliga á dar sobresaliente.

NOTAS.—Las de costumbre.

### TEATRO CIRCO-VILLAR

Para hoy gran función por la noche.

Secciones desde las seis.—Programa variado.

Plateas sin entradas una peseta. Butaca con entrada 25 céntimos. Entrada general 10 ídem.

### Quesos Años

Bola flor Holanda, tres dobles, cremas, bola extra duro, huido, Pedreño, Platería 70.

